
   六甲アイランドまちづくり協議会 

   2022 年度 第４回（8月）委員会記録 

日  時：2022 年 8 月 6 日(土) 16：10～17：30      場 所： RIC ふれあい会館 会議室 

出席者： 28 名 

配布資料 ①第 4 回委員会議事次第 ②アジア・ワンセンターからの回答 ③リニューアル後のホームページ ④湾岸線西伸事

業についてのチラシ ⑤追加の鳥たち ⑥RIC スケジュール  ⑦まちかどネット通信 18 号 ⑨向洋町 9 丁目市有

地貸付の実施 ⑩用途地域等見直し案に対する意見の概要及び神戸市の考え方 ⑪コミコミ（東灘区） 

 

1.行政説明「用途地域等見直し案に対する意見の概要及び神戸市の考え方」 

     5 月委員会での神戸市出前トーク「用途地域の見直し案」に対して、5/2 までに寄せられた意見の概要とそれに対する

神戸市の考え方のうち、六甲アイランドに関するものについて資料に基づき説明があった。参加者からは「眺望・景観」、

「交通渋滞」の意見に対して、どういう根拠で景観に影響しないのか、どのように交通渋滞の改善につながるのかが具体的

でなく、意見に対する答えになっていないとの意見があった。今後のスケジュールとして８月末までに改めて見直し案を公表、

９月末までパブリックコメントを受付けて、縦覧などの手続きを経て年度内に最終的な見直し案を決定する 

2.委員長連絡・報告  

・総会質問事項への回答  

アジア・ワンセンター敷地内に放置されている自動車タイヤ、バッテリーおよび家具などの什器類について回答があった 

テナント側より 8/15 までに撤去するとの言質を取り、万が一実施されなければ同センターが処分を代行するとの旨。尚、

輸出待ち自動車についてはテナントとの契約上撤去は難しい 

・湾岸線西伸事業協議会について 

   同日全戸配布された資料に基づき事業協議会での環境保全対策への主な協議結果について説明された 

・まちの情報について 

まちかどネット通信 18 号、RIC スケジュール 8・9 月の発行。RIC サマーイブニングカーニバル 3 年ぶりの開催 

２.事務局連絡・報告 

  ・アカミミガメ防除活動への補助金交付決定がなされて、補助金 10,000 円が 8/3 振込まれた 

  ・ホームページのリニューアルが完了。トップ画面には直近にアップされた情報が表示されるようになった 

・夏まつりでの広報活動について 

    ３年ぶの開催でまち協としても参加申込をした。広報内容としては島内で新たに確認された鳥の 1６種類を「新しい仲間

たち」としてパネル提示する。 また、飲食の販売として今回もハイボールとフランクフルトの販売を行う 

３.諸団体の活動報告 

  ・まちかどネットから：カミキリポスト 8 月末まで設置 83 件の持込実績 

４.神戸市連絡報告 

 ・都市局から 

    AOIA 跡地の活用について、体験型のレクリエーション施設及び飲食関連施設の利用条件付きでの市有地貸付応募を 

実施する説明があった。 

AOIA 跡地西側の道路工事については、7 月末に工期変更、植栽、外灯工事のため竣工は令和 5 年 3 月末 

歩道部分は早期に利用できるようにしたい。（8～9 月頃） 

スペイン階段はスペインタイルの装飾工事中、来週中には完了予定 

スペイン階段の両側の階段のない箇所の安全対策工事は 8 月末まで 

足湯工事は現在、業者を選定中。 秋オープンに間に合わせたい 

・区役所から 

    コミコミ 8 月号にて六甲アイランドの紹介記事掲載 

    カミキリポストを 8 月末まで設置している。ご協力をお願いします 

     

＊次回運営会  ８月９日（火） ８月 2３日（火） 17：45～  於:W5 集会室 

＊次回委員会  ９月 10 日（土） 16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館ホール  

                                                                     以 上                  



六甲アイランドまちづくり協議会 

2022 年度 第５回（９月）委員会記録 

日  時：2022 年 9 月 10 日(土) 16：10～17：35      場 所： RIC ふれあい会館 ホール 

出席者： 26 名 

配布資料 ①2022 年第 4 回委員会記録  ②夏祭りでの広報活動報告 ③まちのインフラ見学会開催原案 ④神戸新交

通報告書(自治会役員会資料) ⑤日展神戸展資料 ⑥臨港道路の工事について 

１.委員長連絡・報告 

・臨港道路の工事について…過去、当会委員から臨港道路の凹凸による水溜り・車の水はねが指摘された件の対処がなされ

ることになり、今年度に予算化された。 工事は配布資料⑥のとおりで現在入札が済み、10 月工事開始、来年２月末

完成となる見込み。 住民からの要望が通った案件であり、今後も要望があれば市などと交渉する 

・アジアワンセンター（AO）ビル敷地内のごみ等の撤去について…先月委員会にて AO ビルテナントが 8/15 迄撤去する旨の

回答であったが、そうならず、AO ビル側において夏祭りの前日に撤去された 

・ツヤハダゴマダラカミキリ駆除活動…市環境局の活動として 6/1～8/31 に実施され、各種メディアでも紹介された。情報交

流センターmachi e でのカミキリポストに 106 件が投入され、ツヤハダ 160 匹、在来種 19 匹等が捕獲された。昨年度

に比し、ツヤハダは大きく減少している。横浜で絶滅実績があり引続き観察・注視が必要 

・六甲ライナー輸送障害事故の中間報告(配布資料④)…自治会役員会でも厳しい質問事項が相次いだが、 今回車両 

メーカーの報告が間に合わず、最終報告はもう少し待って欲しい 

・先月委員会での質問への回答…・リバーモールの水の汚れについては、翌週に清掃と水の入れ替えが実施された   

 ・ネズミの調査は、島内では定例的に行っている 

・まちの情報…・ハロウィンフェスティバルが、10/29&30 で 3 年振りに開催予定  ・日展神戸展(配布資料⑤)が、R4 年度 

から 3 年間開催され、島内でも様々なイベントが計画されている。アイデアがあれば担当部局に提案する 

２.事務局連絡・報告 

・夏祭りの報告(配布資料②)…人出が多く広報活動も成果があった。 

   活動広報パネルコーナーをもっと見てもらえるように出来ないか？、フランクフルト 200 本が 2 時間で売り切れた 

・用途地域見直し案の最終意見募集について…委員会でも 2 回説明会を行なった。意見募集は 9/30 期限で、問合せフォ

ーム・郵送・FAX・メール・持参の方法があり、個々人にて発信・提出して欲しい。文章作成が苦手の人は宮崎まで 

   Q:説明会で述べた意見は持ち帰ると言っていたが反映されないのか? 

    A:説明会は、行政からの説明が主眼で、意見を聞きに来たのではない。今回の意見募集で、文書提出して欲しい 

・まちのインフラ見学会(配布資料③)…フェニックス事業地南島の見学を、10or11 月の平日に実施予定で、現在調整中 

３.諸団体の活動報告 

  ①自治会から…・8/27 夏祭りに 3 万人以上が来場、ゲームコーナーでは想定を超えたにぎわいであった   

・11/20 文化フェスティバル予定。出場申込〆切は 9/20 で、現在 7 件申込の内、3 件が新規申込である 

  ②まちかどネット…10/2(日)まち歩きツアーを予定、今回は南東コース/E10 方面へオブジェなどを見てまわる 

  ③婦人会…今年の夏祭り/盆踊りでは小さな子供の参加が多く見かけられ、家族と共に楽しんですごく盛り上がった 

４.神戸市連絡報告 

  ①都市局…・神戸国際大学東側の道路工事については、9 月中に歩道部分を利用できるよう開放予定 

      Q:6 月末から何も工事を行なっていないのに通れないのはなぜか? 

        A:警察からの安全対策の指摘が入り、歩道上に安全柵を設けて 9 月中に通れるようにする 

    ・AOIA 跡地南側のレクリエーション施設については来週に事業者申込、10 月末に決定予定で決定次第お知らせする 

  ②東灘区役所…・自治懇談会は 11 月に実施予定で、自治会を通じての要望については昨日〆切った 

    ・市のイベント：9/15~3/31 に六甲ライナーリアルなぞときを開催、みなと HANABI は 10/17~21 の 5 日間メリケンパ

ークにて各日 700 発を 18:30 より 10 分間で打ち上げ、来年 1/29 六甲シティマラソンの WEB 申込は 11/6 迄 

    Q.ふれあい会館西側の交差点で信号灯が消えてたのは何故？  A.担当部署に確認し、来月委員会にて返答する 

＊次回運営会  9 月 13 日（火） 9 月 27 日（火） 17：45～  於:W5 集会室 

＊次回委員会  10 月 8 日（土） 16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館 ホール             以上                                                                               



   六甲アイランドまちづくり協議会 

   2022 年度 第6回（10月）委員会記録 

日  時：2022 年 10 月 8 日(土) 16：10～17：00      場 所： RIC ふれあい会館 ホール     出席者 22 名 

出席者： 22 名 

配布資料 ①２０２２年第５回委員会記録  ②大阪湾岸線西伸部における水道管の損傷事故について ③施設見学会

レジュメ ④RIC スケジュール(10.11 月分) ⑤臨港道路の舗装修繕工事のお知らせ ⑥東灘区制 70 周年記

念だんじり巡行広報誌 

１.委員長連絡・報告 

・9/14 の午前 11 時頃に湾岸線西伸部工事で水道管の損傷事故があり、六甲大橋を東へ曲った箇所が水浸しとなった

（事故の詳細を、配布資料②大阪湾岸線西伸部における水道管の損傷事故について説明）。幸いにも街区に於いて

の断水は無かったが、当日の対応で広報車が出ていたが不明瞭で聞き取れない、各街区には管理会社からのアナウンス

が統一されない等の問題があった 

・臨港道路の舗装修繕工事（配布資料⑤臨港道路の舗装修繕工事のお知らせにより説明)：既に工事は始まっている。 

工事について支障があれば、お知らせの発注者・施工業者に直接電話をするか、わからない場合はまち協へ言ってもらえ

れば対応可 

・まち協のメルアドに支障があり現在停止中で変更予定であり、ここ 1 週間程は使えない。新メルアド決定次第告知する 

・先月委員会質問のふれあい会館西側交差点での信号灯消灯の件は、現在調査中 

・まちの情報：ハロウィンフェスティバルが 10/29・３0 で 3 年振りに開催予定 

２.事務局連絡・報告 

・2022 度上期予算収支について：夏祭りが開催できた為ほぼ予定どおりに進んでいる 

・まちのインフラ施設見学会（配布資料③施設見学会レジュメで説明）：ﾌｪﾆｯｸｽ計画事業地の見学を 10/26 午前中に

予定。人数は 20 名程度、参加申込は 10/15〆切、E メールは宮崎迄 

・自然観察会について：今年は 12/4 に実施予定（予備日は 12/11）で、詳細は次回委員会にて 

３.諸団体の活動報告 

  ＊自治会：・防災福祉コミュニティで向洋小学校に給水設備ふっＱすいせんが設置された。東側には 600t タンクがあり東西  

の防災設備が整った  ・11/20 文化フェスティバル予定、今回は出演申込が多い   ・11/27 クリーン大作戦予定 

  ＊まちかどネット：・65 歳以上対象のＩ(あい)ウォークが夏場スタンプが 2 箇所だったが、10 月から元の 4 箇所に戻った。  

・情報交流センターでも色々展示しているので立ち寄ってほしい 

  ＊RIC コミニティライブラリー：11/4~11/12 蔵出し市を予定 

４.神戸市連絡報告 

  ＊都市局 

    ・神戸国際大学東側の歩道部分がようやく通行可能となった 

    ・AOIA 跡地南側のレクリエーション施設については複数事業者からの応募があり、決定次第お知らせする 

  ＊東灘区役所 

    ・10/9 東灘区制 70 周年記念だんじり巡行を実施。区内 32 基のだんじりが出る為、通行止めなどの交通規制がある 

    ・Q.神戸市での BA5 ワクチンでの実施予定はどうなっているのか？  A.市に確認しておく 

５.その他 

  ・7 月六甲ライナー車両事故の事故報告書はまだ出来上っておらず、下旬の自治会役員会では説明される予定 

  ・マリンパーク周辺の植栽の手入れ作業：ウェスト大通り南端部分や野鳥園内ヤシ伐採など作業進行中 

  ・例年実施している六甲アイランド野鳥園の草刈り作業は、業者にて 10/25 の予定 

   

＊次回運営会  10 月 11 日（火） 10 月 25 日（火） 17：45～  於:W5 集会室 

＊次回委員会   11 月 12 日（土） 16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館 ホール             

以上                                                                               



   六甲アイランドまちづくり協議会 

   2022 年度 第７回（11月）委員会記録  （案） 

日  時：2022 年 11 月 12 日(土) 16：10～17：55      場 所： RIC ふれあい会館 ホール 

出席者： 24 名 

配布資料：①2022 年第 6 回委員会記録  ②マリンパーク再整備(案) ③AOIA 跡地一部の私有地貸付優先交渉権の

決定 ④リバーモール足湯施設新築工事のお知らせ ⑤神戸沖埋立処分場放流水濃度変更について ⑥兵庫

県水質目標値の設定について ⑦施設見学会報告書 ⑧用途地域見直し説明資料 ⑨神戸港中期計画(案) 

        ⑩六甲ライナー輸送障害について ⑪六甲ライナーエレベータ更新工事のお知らせ  

⑫第 11 回自然観察会のご案内 ⑬神戸港ハンドブック ⑭オミクロン株対応ワクチン接種のご案内 

１.委員長連絡・報告 

・マリンパーク再整備について来年度以降の予算にて予定：計画では、嵩上げを行ない東側は魚釣場、西側は親水空間となる。 

住民意見については、5 月の試験実施時のアンケート結果などを基にしている 

  要望：5 月実証実験時のアンケートは、時間帯など不十分で信頼度が低く、住民アンケートなどを取るべきである 

  Q 今まで釣り禁止となっている場所を急に変える理由を示してほしい 

・リバーモールの足湯工事は既に始まっており、現在リバーモール一部の水抜き中。計画では２月末だが日展神戸展迄に利用 

できるよう要望。工事現場などの要望や意見があれば、知らせて欲しい 

・フェニックス事業神戸沖処分場（南島）の放流水の窒素濃度を 30mg/L から 60mg/L への変更を計画しており、現在 

市で縦覧中。R4 年度中に実施予定であり、意見要望はまち協まで 

  Q 変更理由に漁獲量の減少や海苔の色落ちが挙げられているが、そう言うことは理由にならないのでは? 

・まちの情報：日展神戸展に合わせて様々なイベントが予定されている 

臨港西道路改修工事が予定より遅れている。12 月に入ると臨港南道路の改修に入る工事期間は来年 2 月末 

２.事務局連絡・報告 

・インフラ見学会の報告：配布資料⑦施設見学会報告書により説明。好評であり、数年先にも計画したい 

・都市計画案（用途地域）の見直し：配布資料⑧用途地域見直し説明資料により説明。縦覧は 11/22 まで、 

意見提出は書面又は Email で。詳細は QR コードにて確認ください 

・神戸港中期計画：配布資料⑨神戸港中期計画(案)により説明。意見提出は 11/18〆切 

・六甲ライナー事故報告：配布資料⑩六甲ライナー輸送障害について説明。 

  要望:トラブルが起きた際の処置をどのように行うのかの対策を徹底してほしい  A:自治会で取りまとめてもらう 

・六アイ自然観察会：配布資料⑫第 11 回自然観察会資料で説明。12/4(日)９:30 マリンパーク駅集合。 

荒天時は 12/11 に順延、マスク着用の事。前回はシティヒル東コースで梅林を回ったが、今回は従来通り西回りに戻す予定  

３.諸団体の活動報告 

  ・自治会：11/20 に文化フェスティバル、今回は 24 組が出演予定。 11/27 にクリーン大作戦予定 

  ・まちかどネット：・12/3 に「まち歩き」、今回はリバーモールの店舗めぐりツアーを行なう予定 

            ・12/4 に落ち葉回収イベントを予定、小磯美術館六甲アイランド公園で。造園業者による SDGs 勉強会あり 

             Q:回収した落ち葉はどうするのか?  A:回収落ち葉の一部は樹木の下に埋めて堆肥とする 

  ・RIC コミニティライブラリー：11/4~蔵出し市をやっている 

４.神戸市連絡報告 

  ・都市局：AOIA 跡地南側のレクリエーション施設の事業者カレイドジャパン(株)に決定。借地契約は 10 年間、グランピング 

施設・レストラン・バーベキュー施設を計画。来夏頃にバーベキュー場開業、令和６年度にレストラン・グランピング施設開業予定 

  ・東灘区役所：神戸市での BA5 ワクチンでの実施について配布資料⑭オミクロン株対応ワクチン接種のご案内にて説明 

   

＊次回運営会  11 月 15 日（火） 11 月 29 日（火） 17：45～  於:W5 集会室 

＊次回委員会   12 月 10 日（土） 16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館 ホール           以上                                                                               



   六甲アイランドまちづくり協議会 

   2022 年度 第８回（12月）委員会記録 

日  時：2022 年 12 月 10 日(土) 16：10～17：25      場 所： RIC ふれあい会館 ホール 

出席者： 23 名 

配布資料 ①２０２２年第 7 回委員会記録  ②大阪湾フェニックス計画冊子 ③阪神高速湾岸線延伸工事橋脚ライトアップ計画  

④第 11 回自然観察会報告 ⑤マリンパーク再整備の意見募集チラシ ⑥RIC スケジュール 12.1 月分 

１.委員長連絡・報告 

・冒頭 まち協に様々な意見を戴いてきた堅田氏(E11)が 10 月に逝去された旨の報告があった。ご冥福をお祈りします 

・大阪湾フェニックス計画の最新版冊子（配布資料②）により説明 

   今年 10 月に見学実施。今後も事業者からまち協への情報提供を受け、次の世代に引き継ぐため見守っていきたい 

・湾岸線橋脚ライトアップについては、工事現場の暗いイメージ払拭の為 12/15~27 の平日 17 時~約 8 時間に実施予定 

   要望）目的が不明瞭、ライトアップに見とれて事故の起きないようにとの意見があった  A.事業者に申し入れる 

・足湯工事は順調に進んでいる。完成すれば大人から子供迄利用でき、利用時間は 9 時~17 時、夕方に湯を抜き翌朝湯

を張る。有料の足拭き用タオルをどうするのか課題がある 

   委員から夏季冬季で時間を変える、芦屋浜での足湯を参考にしてはとの意見があった 

工事に伴うリバーモールの水抜きは、当初 11/20 迄であったがポンプに不具合が見つかり、補修のため延長されている 

・まちの情報：①RIC スケジュール（資料⑥）の一部内容紹介、メールにて受取希望者はまち協 info 迄 

②先月委員会での質問：ライナー南側での橋脚ライトが消えている件については委員会帰途に点灯確認した。マリン 

パーク魚釣り施設化後の釣れた魚の安全性については、港湾局が環境局にヒアリングと検討するとの回答 

２.事務局連絡・報告 

・野鳥園の再整備から始まった自然観察会も第１１回を迎えた。報告は配布資料④により行われた。参加者は例年の半分 

程度で 23 名であった。今年は３年ぶりに望遠鏡を用意して覗いてもらった。開催の模様は 12/14 の六甲アイランドアワーで 

放映予定。時間は 14 時～、17 時～、23 時～の３回である 

・マリンパーク再整備への意見募集については先日全戸配布された。些細なことでも良いので、また同じ意見が重複してもいい 

ので多くの意見を提出してほしい。期限は 12/16 迄、今週水曜日に港湾局が確認したところ既に 200 件近くの意見が来て 

いる模様 

３.諸団体の活動報告 

  ・自治会：①11/27 にクリーン大作戦実施、親子連れ多数参加で、用意した 400 本の飲物がほぼ無くなった。  ②12/4

に街路灯点検を実施、消灯箇所を東部建設事務所へ報告  ③12/28~30 に恒例の年末自衛警戒を予定 

  ・まちかどネット：①12/3 にまち歩きを実施、リバーモール等のお店訪問ツアーで 20 名強が参加した ②12/4 に落ち葉回

収イベントを実施、スタッフも含めて 60 名参加、後日神戸新聞でも紹介された ③12/27~1/5 交流センター休館 

  ・RIC コミニティライブラリー：①先月の蔵出し市で 3/4 がさばけた ②人口比の貸出率などは公共図書館と変わらない。 

また全て住民ボランティアで行っていることは全国的にも珍しい。六アイの財産としてライブラリーを続けていきたい 

４.神戸市連絡報告 

  ・都市局：駐輪場の放置自転車撤去作業では、年２回毎回 150~200 台撤去するが、今回 10/4 の実施では嬉しい事 

に 80 台と撤去台数が大きく減った 

  ・東灘区役所：①自治会の街路灯点検作業については、東部建設事務所は灘区と東灘区を管轄し補修・改修をしており、 

市全体としても LED 化を進めている   ②東灘図書館は 12/30~1/30 迄工事の為閉館となる。今後はマイナカードで 

の利用やスマホでの予約などのシステム改修をする。閉館期貸出冊数が 20 冊迄、貸出期間も 7 週間になる 

５.その他 

   要望）リバーモール内を高速で走る自転車があり、遊んでいる子供に事故がおきないよう注意喚起してほしい 

 

＊次回運営会  12 月 13 日（火） 12 月 27 日（火） 17：45～  於:W5 集会室 

＊次回委員会  2023 年１月 14 日（土）16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館 ホール        以上                                                                               



   六甲アイランドまちづくり協議会 

   2022 年度 第9回（2023 年 1月）委員会記録 

日  時：2023 年 1 月 14 日(土) 16：10～17：10      場 所： RIC ふれあい会館 ホール 

出席者： 25 名 

配布資料 ①2022 年度第 8 回委員会記録  ②2023 年度委員会日程(案) ③トーホー設置計画の自販機モデル写真 

④市資料：スマホアプリを使った生き物調査結果発表 ⑤第 9 回日展神戸展チラシ ⑥KOBE 市展作品募集チラシ 

１.委員長連絡・報告  

・まちづくりアドバイザーの次年度申請について：まち協発足当時から参画して頂いている山本氏に今回も依頼申請した 

・臨港道路の補修工事は、昨年末に完了予定であったが一部未済で、今月中には完了する予定 

・AOIA 跡地のレジャー施設等開設工事については、4 月以降に着工し、夏頃に BBQ エリア利用開始、 

来年春頃に 300 席のレストランと 7 棟のグランピング施設完成予定 

・昨年末 12/15~27 に湾岸線橋脚ライトアップが実施された。これに関する皆さんの意見要望があれば、次回の事業連絡会 

にて事業者に伝えるので言ってきてほしい 

・まちの情報： 

・12/21 夕方リバーモールにて NHK 取材ロケがあった。南海地震ドキュメントドラマとして 3/4(土)19 時 30 分～放送。 

過去度々六アイが映画やドラマのロケ地に選ばれている。神戸フィルムオフィスの講演を来期予定 

・ツヤハダゴマダラカミキリ駆除結果がプレス発表された（配布資料④）。詳細は神戸市 HP の 1/13 付プレス発表にて 

・六甲シティマラソン 1/29 に開催予定。当日時間帯により臨港道路他で交通規制と、一部駐車場は入出庫不可 

・先月委員会でリバーモールにおける自転車暴走の意見については、自治会に申し入れ、役員会にて周知徹底するとのこと 

２.事務局連絡・報告 

・2023 年委員会日程（配布資料②）について：２月委員会は、当初 2/11 であったが祝日のため 2/4 に変更となった。 

尚、2/4 は 16 時まで他の利用があるため入室は 16 時以降となる。委員会は原則第２土曜、総会は 6/10 である 

・マリンパーク再整備意見募集の件数集計結果：速報値で 746 件の意見があった(内訳:QR コード 481 件・BOX37 件・ 

FAX7 件・神戸国際大 161 件） 

・トーホーでのスイーツ自販機について（配布資料③）にて意見募集 

 敷地内で道路から奥まっており問題ないのでは。自販機前の駐車場が生徒・学生等のたまり場にならない様要望する 

３.諸団体の活動報告 

  ・自治会：・1/17 全戸一斉防災訓練予定。当日は 3 街区で実施、他街区は後日の土日にて実施予定 

  ・3/12 に地域防災訓練として東緑地の 600t タンクにて給水訓練を実施予定 

  ・まちかどネット：・12/4 実施した落ち葉回収イベントが好評だった為来年度も実施予定している ・情報交流センターでは 

スマホ教室を計画している 

  ・RIC コミニティライブラリー：スタッフは高齢者が多い中、熱心に動いてくださり感謝している 

４.神戸市連絡報告 

  ・東灘区役所：・コロナワクチンの KFP での集団会場が終了した。今後の集団会場は三宮のサンプラザに行ってほしい 

  ・神戸まつりは 5/28 ・日展神戸展 2/18～3/26、 こうべ市展 3/18～26、 期間中に六甲アイランド美術展や 

   まちなか彫刻フォトラリーなども計画している 

  ・都市局：・足湯工事の進捗状況は、現在屋根の工事中  ・国際大東側の道路は歩道部分が開通したが照明工事が 

   残っている。現在再入札中で 6 月末完成予定  ・レクレーション施設は OPEN に向けて準備中、工事詳細が判明次第 

   お知らせする  ・リバーモールの一部でポンプ故障の為に水がはれていない。日展までには何とかする 

５.その他 

  ・意見 : リバーモールの水は災害時に使用するため 防災の観点からも早く水をはってほしい 

 

＊次回運営会  1 月 17 日（火） 1 月 24 日（火） 17：45～  於:W5 集会室 

＊次回委員会   2 月 4 日（土）16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館 ホール             以上                                                                               



   六甲アイランドまちづくり協議会 

2022 年度 第10回（2月）委員会記録 

日  時：2023 年 2 月 4 日(土) 16：10～17：40      場 所： RIC ふれあい会館 ホール 

出席者： 25 名 

配布資料 ①2022 年度第 9 回委員会記録  ②湾岸線西伸部資料 3・資料 4 ③日展神戸展記者提供資料 

④マリンパーク再整備に関するアンケート結果(速報版) ⑤RIC スケジュール ⑥六甲アイランド基金だより 

１.委員長連絡・報告  

・湾岸線西伸事業連絡会の報告：1/26(木)に開催。配布資料②湾岸線西伸部資料 3、資料 4 により説明 

昨年 9 月の水道管破損による断水事故についてお詫びがあった。 年末に行われた橋脚のライトアップは、事業者でなく工事 

業者にて実施され、一部好評判もあった。工事場所周辺の清掃は、継続的に工事業者にて行なっている 

・臨港道路の補修工事について：1/22 に工事完了との報告があった。今後も道路の不備等あれば連絡してほしい 

・日展神戸展について：今年を含めて今後 3 年間六アイで実施される。様々なイベントが企画されており、配布資料③ 

日展神戸展記者提供資料により説明 

・RIC スケジュールの最新版ができた。配布資料⑤RIC スケジュール参照 

内、2/19 開催の全日本陸上選手権 20km 競歩は、臨港南道路の甲南大グラウンド周辺で、8:50 スタートで有名選手 

も参加するので是非見学・応援に行ってほしい 

・先週 1/27(金) 地域振興会の新春のつどいがあり、まち協から 3 名が参加した。予算の範囲内で支出する 

会場で、神戸フィルムオフィス松下氏とアポがとれ、講演会の依頼を行なった 

・イベント広場の貸し農園の利用は、年毎の更新だが殆んどが継続で、空き区画には予約待ちがあり、大盛況である 

・六甲アイランド基金について：配布資料⑥六甲アイランド基金だよりにより説明 

２.事務局連絡・報告 

・マリンパーク再整備に関するアンケート結果（速報版）について：回答数が 549 件(神戸国際大の分は以外)あり、 

配布資料④マリンパーク再整備に関するアンケート結果(速報版)により説明 

   【意見】これまでのアンケート結果は神戸市の HP で確認できたのに今回のアンケートは公開されていない 

・都市計画審議会出席のお願い：2/6(月)14 時～市役所１号館２８階第４委員会室にて行われる 

傍聴は先着 30 名で興味ある方はぜひとも出席してほしい 

・アカミミガメ防除について：外来生物法に特定指定されると輸入・販売や飼育・野外放出が禁止される 

昨年閣議決定された改正法の施行令が先日の閣議で決定し、6/1 より施行される。ミシシッピアカミミガメとアメリカザリガニに 

ついては今までペット飼育していたものは引続き飼育可能だが、今後放出などすると罰せられる 

・地域猫が野鳥園のまわりをうろついて、野鳥に脅威を与えている。野鳥園付近で餌を与えている知り合いがいれば、今後は 

餌を与えないよう話してほしい 

・まち協の役員改選について：2 年ごとの改選時期になるので、立候補希望者は 2 月末迄に事務局へ連絡してほしい 

３.諸団体の活動報告 

  ・自治会から 3/12 地域防災訓練 東緑地の 600t タンクにて給水訓練実施予定 また 3/26 シティヒルウォーク実施予定 

  ・RIC コミニティライブラリーからは英語での読み聞かせを予定している 

４.神戸市連絡報告 

  ・東灘区役所：5/27 うはらまつりが決定した。現在出演者募集中、希望者は 2/26 迄に区役所まちづくり課まで 

  ・都市局：日展神戸展会場周辺の環境整備、施設の供用開始について配布資料③の記者提供資料により説明があった 

     【意見】・2/18 オープンの足湯は、当初は大混雑が予想される為に、利用ルールを広く明示する必要がある 

             ・足湯利用のルールを定めるのであれば住民の意見を反映してほしい 

             ・アイランドセンター駅に設置のデジタルサイネージの内容をネットでも見られるようにしてほしい 

              また、JR や阪神などの鉄道の運行情報を表示してほしい 

 

＊次回運営会  2 月 14 日（火） 2 月 28 日（火） 17：45～  於:W5 集会室 

＊次回委員会  3 月 11 日（土）16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館 ホール             以上                                                                               



   六甲アイランドまちづくり協議会 

2022 年度 第11回（3月）委員会記録 

日  時：2023 年 3 月 11 日(土) 16：10～18：00      場 所： RIC ふれあい会館 ホール 

出席者： 26 名 

配布資料 ①2022 年度第 10 回委員会記録  ②2022 年度活動報告(案) ③2022 年度決算見込み ④2023 年度予算(案) 

⑤ニュースレター第 64 号(案) ⑥こうよう 資源回収ステーション ⓻新型コロナウィルス感染症への対応について 

１.委員長連絡・報告  

・3 年ごとに申請している神戸市のまちづくり助成事業について、2/6 に更新認定の回答があった。引き続き 3 年間の活動支 

援を受けることになった。 審査した専門委員から「世帯数が多く、合意形成が重要となるので注意すること」の意見があった  

【意見】専門委員の意見に対し、当協議会は市に代わって住民の為に活動しているのであるから、意見の前に感謝の意思 

があるべきである 

・6 月の総会資料及び市への提出資料となる 2022 年度活動報告(案)に基づき当協議会活動内容の報告があった 

 【意見】予算が少ない中で地域住民にとって重要な活動をしている。他地区の協議会活動と予算の資料を収集・比較する

ことで当協議会の活動を再評価してもらえるのではないか。 自治会からも神戸市に予算の検討をしてもらえるよう進言し

てもらえばどうか 

・まちの情報等 

・日展神戸展が今週で１万人を超えた。 会期中３万人の入場予想に対し途中経過は少なめである 

本日の配布資料に割引券が付いているのでぜひ利用してください。島内の飲食店からは利用客が増えていると聞いている 

・六甲アイランド美術展 3/4～3/12  こうべ市民美術展 3/18～3/26 場所:神戸ファッションマート１F 入場無料 

・六甲ライナー 住吉駅・魚崎駅 「アトリエ太陽の子」 子供たちの絵画作品展示 2/16～3/26 

・3/19 14 時～ 六甲アイランド高校弦楽部の演奏  小磯記念美術館ロビー、 ～3/26 フォトラリー  

・バーベキュー広場南側通路の汚れは水洗い場の水が流れ出たものと予想される。 敷地南側通路に側溝を設け排水桝

に流れるように施工済（3/8） 

    ・J-com 六甲アイランドアワー  3/15（水） 足湯オープン記事の放映 

  ・次期自治会会長 宮脇さんが役員会で選出され内定。 6 月の総代会で承認・決定の運びとなる 

２.事務局連絡・報告 

・2022 年収支見込(案)、2023 年度収支予算(案)について資料に基づき説明があった 

  【意見】せっかく獲得した予算なのだから、予算残のないように活動を検討すべきではないか 

  【意見】住民のため活動しているのだから、ふれあい会館の使用については無料にしてもらってはどうか 

・ニュースレター第 64 号について資料に基づき説明。 3/27 発行予定 

・ハヤブサが 2/18 からアジアワンセンター、シェラトンの屋上付近で確認されている。3 年連続。ツバメなどの夏鳥も間もなくやっ

てくる 

・役員改選について現時点では、自薦、他薦ともなし。 今後、事務局にて 6 月までに調整する 

・こうよう資源回収ステーションを 3/1 から向洋地域福祉センター玄関先に開設   

  回収対象：ペットボトルキャップ・ビン・歯ブラシ・プチプチ  開館時間：10：00～16：00（日曜・祝日は休館） 

３.諸団体の活動報告 

  ・自治会：防災福祉コミュニティ安全マップを９年ぶり改訂、3/12 地域防災訓練 東緑地の 600t タンクにて給水訓練、

3/26 シティヒルウォーク、5/21 クリーン大作戦 実施予定(今年は１週間繰り上げ) 

４.神戸市連絡報告 

・都市局：神戸国際大学東側の歩道工事業者決定、6 月末完了に向けて植栽、照明工事を施工する 

  ・東灘区役所：新型コロナウィルス感染症への対策方針について資料に基づき説明  

4/9 の市議会議員選挙では、期日前投票所を 4/6～8 開設（ファッション美術館 4F 第 1 セミナー室 11:00～17:00） 

     

＊次回運営会  3 月 14 日（火） 3 月 28 日（火） 17：45～  於:W5 集会室 

＊次回委員会  4 月 8 日（土）16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館 ホール             以上                                                                               


